

COMPTE RENDU TEMPS DE LANCEMENT DU CONSEIL CONSULTATIF DES PARENTS

11 Mars 2022 de 18h à 20h – Mairie de Saint Fons

PRESENT.E.S:

Participant.e.s: 17 parents de tous les quartiers de Saint Fons

Représentant.e.s de l'équipe municipale : Christian DUCHÊNE (Maire de Saint-Fons) ; Nadia TOURIS (Adjointe Education, Jeunesse et Petite Enfance) ; Sabrina YATTARA, Conseillère municipale déléguée à la Petite Enfance

Chargée de mission parentalité Ville de saint Fons : Christine RIVIER

CONTEXTE

Cette rencontre était le temps de lancement officiel du Conseil consultatif des parents en présence des élu.e.s.

Monsieur Le Maire informe les participants des orientations du mandat en matière d'Éducation et de Jeunesse :

- Travaux dans les écoles : deux cours d'école végétalisées chaque année
- Augmentation des places en crèche
- Chantier de restructuration du collège Alain aux Clochettes en cours jusqu'à la rentrée scolaire 2024-2025 qui va permettre un meilleur fonctionnement, avec des locaux rénovés et repensés, des espaces extérieurs végétalisés, un nouveau bâtiment de restauration scolaire, une salle polyvalente et un espace dédié aux parents d'élèves
- Un nouveau collège intercommunal pour la rentrée 2024-2025
- Un service jeunesse créé depuis le mois d'avril avec deux animateurs et deux informateurs jeunesse
- Une consultation des parents sur les rythmes scolaires qui a montré l'intérêt des parents avec une participation importante aux ateliers d'échanges (120 participants) et une participation de près de 66% au vote pour le choix du rythme scolaire.
- La ville a aussi mis en place des commissions extra-municipales sur la thématique de l'environnement et de l'handicap, où sont invités à participer les sainfoniards.

Qu'est-ce que c'est, être parent à Saint Fons aujourd'hui?



Les parents ont pu librement prendre la parole pour échanger sur différents sujets, réagir, se répondre et partager leur point de vue, exprimer que qui est positif, fonctionne bien, et ce qu'il manque ou ne fonctionne pas à Saint Fons.

Thématiques abordées

L'ÉCOLE

Les parents apprécient les petits effectifs scolaires dans les classes, des équipes enseignantes motivées. Par contre, absentéisme fort des enseignants et manque de remplaçants ce qui est encore plus problématique à Saint Fons Inquiétude sur le niveau scolaire au collège et le manque de mixité.

Ils constatent un gros changement pour les élèves lors du passage au collège. Le collège illustre le côté dur de Saint Fons.

Il manque un lycée à Saint Fons. Les lycéens doivent aller à Vénissieux ou Lyon.

LES LOISIRS

Les parents apprécient la qualité et la diversité des offres de loisirs ainsi que leur coût peu important.

Les Bons Plans sont une offre de loisirs intéressante pendant les vacances scolaires.

La Maison des jeux qui propose des jeux parents enfants est à renforcer.

Ils souhaitent plus de stades de petite dimension (city stades).

Ils souhaitent une meilleure articulation entre Atout jeunes / CS Arc en ciel et le COSF pour le périscolaire.

Ils regrettent le manque de créneaux sportifs pour accueillir les enfants à Saint Fons (les effectifs sont déjà pleins au moment du Forum des associations) et le manque de place pour les petits enfants au CIS (centre d'initiation sportive).



LA CULTURE

Besoin de médiateurs culturels pour les enfants et les jeunes pour favoriser leur ouverture sur les équipements culturels de la Métropole Manque d'ateliers enfants /jeunes au Théâtre jean Marais

LA SANTÉ

Besoin d'accompagnement dans les démarches pour les parents d'enfants à besoins particuliers.

Besoin d'un meilleur accès aux professionnels de la santé et de plus de suivi . Besoin d'une meilleure information des parents pour la prévention précoce. La charge mentale des parents : besoin de temps d'échange, de souffler...

LA PETITE ENFANCE

Information sur l'attribution des places en crèche.

Manque de places dans les centres de loisirs des centres sociaux Arc en ciel Nécessité de développer le Lieu Accueil Parents, Espace kangourou aux Clochettes pour diminuer l'isolement des parents d'enfants non scolarisés.

L'ADOLESCENCE

Beaucoup d'incivilités des jeunes à moto : quelle prévention proposée ? Stage de conduite ?

Difficultés pour la recherche de stage pour les élèves de 3ème : comment construire un partenariat avec les entreprises locales ?

Besoin d'information sur le fonctionnement du CMEJ.

De manière générale, les parents ont l'impression de faire une « course aux informations ».

Sentiment d'insécurité avec des questions sur le rôle de la Police Municipale.

LES AMENAGEMENTS DANS LA VILLE

La ville n'est pas faite pour les enfants : des trottoirs trop étroits, des aménagements pas prévus pour les enfants et les poussettes, manque d'aires de jeux et d'espaces verts pour les familles sur le bas de Saint Fons Problème de sécurité aux abords des écoles (vitesse et aménagements)



Choix de la thématique à approfondir :

LES AMENAGEMENTS POUR LES ENFANTS ET LES FAMILLES DANS LA VILLE

PROCHAINE REUNION

La prochaine rencontre du Conseil Consultatif des parents aura lieu le **6 MAI de 18h à 20h**A la Maison des associations
Salle des écrins
1 allée Paul Langevin (derrière la Mairie)

Port du masque et respect des gestes barrières

Un mode de garde par les animateurs du périscolaire est prévu pour s'occuper de vos enfants pendant la rencontre.